
 

 
新年を新たな気持ちで迎えられたことと思いま

す。１月６日（金）に３学期始業式を行いました。
その中で生徒たちに、松下幸之助氏の話をしました。  

パナソニックの創業者である松下幸之助は、「経
営の神様」と言われ、多くの企業人や政治家がその
考えに学んでいることに触れました。  

どんなに悔いても 

過去は変わらない 

どれほど心配したところで 

未来もどうなるものでもない 

いま、現在に最善を尽くすこと 

松下幸之助 

２学期までたくさん失敗したこともあると思い
ます。それを悔いても過去は変わりません。３年生
を中心に近い将来に不安を持っている人もいると
思います。でもどんなに心配しても心配する気持ち
が未来を変えてくれるわけではありません。だから
こそ、今を大切にしてほしい、３学期の１日１日を
大切にして、最善を尽くしてほしいと思っています。 
「最善を尽くす」ってどうすること？と思ってい

ることと思います。そのための合言葉は、  
ＡＢＣを大切にする 

Ａ あたり前Ａtarimaeのことを 

Ｂ バカＢakaにしないで 

Ｃ ちゃんＣhanとやる 
 
ということです。あいさつ、そうじ、授業、提出物、
思いやりの気持ち、みんなが学校生活の中で当たり
前だと思っている１つ１つのことを、馬鹿にしない
できちんと１つ１つやること、それが大切だと思っ
ています。昨年同じ時期に、次のステージへの準備
をする３学期は、花を咲かせた２学期に比べると
「種を作る」地味な活動になることを話しました。
物事をこつこつと準備する時間です。「あたり前の
ことを バカにしないで ちゃんとやる」「ＡＢＣを
大切に…」それでは､３学期頑張っていきましょう。 

 
臨時中央委員会（１月１９日） 

  
今年の生徒会活動

を振り返る臨時中央
委員会が開かれまし
た。本部役員や３年
生の委員会委員長、
１年間ご苦労様でし
た。新生徒会本部を
中心に、三贈会の取組が本格的に始まります。 

防犯と交通安全とスマホについて 
  
終業式で大国駐在所長

の中村様に来ていただ
き、防犯・交通安全等に
ついてお話をいただきま
した。今後も役に立つ大
切な内容ですので、後半
の一部を掲載します。 
上条中学校周辺や学区

内ですが、実は不審者や交通事故が多い地域で
す。自分の身を守ることや自分の安全を確保する
ことがとても大切なことになります。いつ不審者
に遭ってもいいようにシミュレーションや行動の
優先順位を考えておくと、パニックになる時間が
少なく、被害を予防したり、軽減したりすること
ができます。不審者を見かけたら、距離を取る。
逃げる。叫ぶ。１１０番通報する。余裕が出来た
ら学校に連絡する。ということを覚えておきまし
ょう。人間は、畳の長い方の距離＝1.8ｍ位開いて
いると、大抵のことはかわせるそうです。絶対に
その距離に入らないようにすることが、身体的な
被害を防ぐことにつながります。不審者が近づい
てきたら、距離を取ることを考えましょう。離れ
た距離を保つ手段として、逃げるや叫ぶがありま
す。逃げたり「助けて」と叫んだりすることが身
の安全につながります。そして１１０番通報する
ことを忘れないでください。目撃情報があり、犯
行直後かつ現場近くに犯人がいると少ない証拠で
も逮捕することができます。（中略）次に交通事故
ですが、自転車は法律上、車と同じ扱いになって
います。交通違反があった状態で事故に遭うと治
療代に大きな影響がでますし、歩行者とぶつかっ
た場合は多額の損害賠償を払うことになります。
交通ルールを学び、守ることが事故を防ぐ一番の
近道です。また、何度も同じ道を通っていると、
事故に遭わないという気持ちが出てきますが、事
故の原因の一番はそういった慢心や慢心からくる
わき見が原因です。「～だろう」ではなく「～かも
しれない」と考えて事故防止に努めましょう。 
そして、スマートフォンの使い方に気を付けて

ください。インターネットはとても便利ですが、
悪用されやすい特性も持っています。悪用される
理由は匿名性が高く、偽装できるのが原因で、そ
の特性を悪用して犯罪を行う人がいます。ネット
の相手は大丈夫だと思いこまず、君たちを狙って
いる大人がいるということを忘れず、親と決めた
使い方を守りましょう。――――――――――― 
この他にも、「親や先生が心配するのはみんなに

心を配っているから」「心を配りすぎると心非ずに
なり、非行や非常識から悲しみにつながる」等、
深いお話もたくさんいただきました。 
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３ 学期に向けての決意 
   

１月６日、３学期の始業式の中で、各学年の代
表により、「３学期に向けて」の発表がありまし
た。それぞれの学年代表の決意の概要と生徒会役
員の全文を以下に掲載しました。 

 
１年生… Ａ・Ｉさん 
頑張りたいことは３つある。１つ目は勉強。入

学して最初の頃、テスト期間はＮｏメディアデー
の取組もあってスマホやゲームをあまり使わず勉
強していたが、２学期は気が緩みスマホやゲーム
を使い、学習に取り組む時間が減ってしまった。
３学期まだチャンスはあるので、毎日少しずつ勉
強していきたい。２つ目は部活動。僕は陸上部だ
が足はあまり速くなく、思うような結果が出ず苦
戦している。自主練で自分を追い込み、積極的に
参加していきたい。３つ目は委員長としての自覚
を持つこと。これまでクラスの課題を見つけ日々
改善してきた。２分前着席が一番できたクラスな
った。クラスのみんなと１年生最後のこのクラス
を最高のクラスにしていきたい。 
 
２年生… Ｉ・Ｍさん 
３学期の抱負は３つあ

る。１つ目は学習。英語が
課題になっていた。文法の
理解ができていても単語が
覚えられず点数をおとして
しまった。３学期は日頃か
ら復習を欠かさないように ２年生の授業あいさつ取組 

したい。２つ目は部活動。新人戦では各部素晴ら
しい成績を収めることができた。２学年が主とな
ったこの大会は大きな成長につながった。所属し
ているバスケ男子は、目標である県ベスト８には
入ったがまだまだ上にいく力はあると思うので、
３学期は日々の練習を充実させ、さらによい結果
につなげたい。３つ目は委員長の責務について。
前期は、学級の給食準備や片付け、次の授業の準
備などの課題を改善したいと思っていた。後期に
なり、呼びかけタイマーを使用し、学級役員で協
力しながら取り組んだことで、前期よりクラス１
人１人の意識が高まっている。３学期が始まった
今日から、さらに意識していきたい。また、学年
生徒会としても、挨拶・先言後礼など多くの取組
を行い、効果を出してきた。普段の当たり前のレ
ベルを上げていくことを学年全体で意識していき
たい。 
 
３年生… Ｓ・Ｔさん 
日常生活を改めて見直し、受験の

準備をしっかりとし、良い卒業式を
行えるようにしたい。２学期の終わ
りに学年の振り返りを行い、３学期
の生活についての意見を各クラスで
共有した。よい卒業式にするため
に、時間を意識して行動すること、身だしなみを
整えるなど、卒業後も重要になってくることや先
言後礼をしっかりすることなど、上条中学校なら
ではの行動も意識できるようにするという意見も
出た。先言後礼などを３年生が率先して行うこと
で、１．２年生の手本となり伝統を引き継いでい
くことができると思う。学年生徒会を中心にこれ
らのことをよくする活動を行い、日常生活を見直

せるような学期にしていきたい。また、私たち３
年生は進路実現に向け、いよいよ受験を迎える。
不安になることもあるが、進路を実現するため
に、学習や面接練習などと日常生活向上のための
活動を両立できるよう３年生全員で頑張りたい。
義務教育最後の学期は高校生活の０学期。有終の
美を飾り、新たな場所でも頑張れるよう卒業まで
の短い時間を充実したものにしていきたい。 
 
生徒会… Ｍ・Ｈさん 
 ２学期では、新型コ
ロナウイルスの感染症
が流行する中でも、感
染症対策を徹底し、麗
条祭や生徒会本部役員
選挙などの活動を、よ
りコロナ前に近い形で
行うことができました。また、学校全体で学習習
慣を確立させるために、１１月に生徒会本部で実
施した先生方から頂いた学習に向けてのアドバイ
スなどを紹介することができました。そして 2022
年最後の企画「なんでも質問コーナー」では、み
なさんに生徒会本部や上条中について少しでも多
くのことを知ってもらえたのではないかと思いま
す。沢山の質問や温かいメッセージをありがとう
ございました。 
３学期は２学期以上に感染症対策に力を入れ、

まとめの場となる臨時中央委員会でしっかりと１
年を振り返り、良い引き継ぎができるようにして
いきたいです。また、３学期は次の学年に上がる
ための準備期間でもあります。みなさん、今、身
だしなみはきちんとできていますか？そして、先
言後礼や黙想はできていますか？基本的なマナー
をしっかりとし、上条中生としての自覚を持ち、
学校生活を過ごしてほしいと思います。２月上旬
には最後のブロックあいさつ運動もありますの
で、ＰＴＡで来てくださる保護者の方々や地域の
方々に『上条中は自分から元気に挨拶ができる』
という印象を持ってもらえるよう、気持ちのよい
あいさつができる学校づくりを目指しましょう。 
そして、１/19から新生徒会本部へと代が変わ

り、私たちの活動は終了となります。新生徒会本
部の皆さんはこれまで以上に意識を高め、気を引
き締めていくことが必要だと思います。それまで
私たち現生徒会本部も気を引き締め、精一杯頑張
っていきます。来年度へ良いバトンタッチができ
るよう短い期間とはなりますが、３学期の生徒会
活動への御協力よろしくお願いします。 
 

………………… 今後の予定 ………………… 
１月２５日（水）第２回三贈会実行委員会 

２６日（木）三贈会決起集会 
３０日（月）三贈会部門別会議 

 ２月  １日（水）公立前期募集（～２日） 
    ７日（火）あいさつ運動（～１０日） 

     ９日（木）委員会集会 
１４日（火）学習強化期間（１・２年，～２１日） 
１６日（木）３年期末テスト（～１７日） 

公立後期一括出願 
１７日（金）新入生保護者説明会 

ＰＴＡ学校委員会 
２１日（火）１．２年期末テスト（～２２日） 
２４日（金）学校運営協議会設置準備委員会 

３月 ３日（金）公立後期募集（～４日） 


